

# 第57回北信越ろうあ者大会

## 第41回北信越手話通訳問題研究集会 in さばえ



開催：平成27年9月26日（土）～9月27日（日） 場所：鯖江市文化センター



技術と伝統息づくさばえの地から 見据えよう！手話のあふれる社会を！

### 手話を考える集い

### 暮らしを考える集い

新潟からの参加者

今日初めて参加しました。条例の話は、分からない面もあり勉強になりました。新潟でも、同じように活動したいと思いました。



石川 山本さん

講師の口話制度の話聞き、私も授業中に手話を使ったことで棒でたたかれたり、チョークを投げられたことを思い出しました。



ろう学校の教育（今と昔）

- ① 口話主義（手真似の排除）
- ② 集団生活（少子化問題）
- ③ 手話を守る（手話の普及）



長野からの参加者

講きたい演を聞いて、鳥取県知事の話も聞いてよかったです。今後、長野でも同様な活動を頑張ると思います。



石川 宮永さん（盲ろう者）  
ろう学校と聴者の学校の違いが分かったのと、手話を使っているのを見つけて、チョークを投げられたことなど興味深い話で、参考になりました。

# 北通研創立 30 周年記念イベント

## 北通研の集い 2 日目 富山県と福井県の運動を発表

### 富山-富通研の歴史



北通研は、30 周年を迎えました。これからはまた一歩です。今後ともご協力をお願いします。

### 福井-福嶋氏のミニ講演…etc



### 石川からの参加者

富山の発足の様子がわかってよかった。映像がわかりやすく、とても手がこんでいて力作だった。

富山からの参加者  
今日 1 日の参加だったが、それぞれの県に個性があり、歴史など勉強になった。若い人たちにも知ってほしい。北通研、各県同じ立場でがんばっていききたい。

### サプライズ!

全通研理事 長谷川氏が投げた風船を、北通研会長の西氏が割りました!!

富山からの参加者  
支部の歴史はすごいと思った。手話を始めて 1 年半だが、まだまだ手話ができないので要員の人に（やりとりを）手伝ってもらった。

